

Dijo el Profesor Rodriguez haber él tambien introducido la mano en el recto varias veces para asegurarse de la existencia de tumores uterinos y de la pared posterior de la pélvis: recordó haberlo practicado há poco en la clinica de Maternidad sin molestia alguna para la paciente; hizo memoria tambien de haber por este medio reconocido, en el hospital de Jesus, una mujer á quien se suponía una preñez extra-uterina; y concluyó, por último, invitando al Sr. San Juan á ser testigo de la facilidad con que se puede hacer esta exploracion sin dolor ni lesion alguna.

El Sr. San Juan dijo á su vez que el hecho de que hizo referencia el Profesor Rodriguez, ocurrido en la Maternidad, no fué tan sencillo como se le ha descrito; que él por su parte quiso averiguar el resultado de la exploracion, y supo que la mujer habia padecido una hemorragia por el recto, que á la hemorragia sucedió una postracion profunda: que la temperatura se levantó á 39° y 40° y que si despues bajó fué merced al tratamiento impuesto. El hecho, pues, aducido por el Profesor Rodriguez, léjos de inspirarle confianza, le afirma en sus temores.

Esclareció el Profesor Rodriguez diciendo que la mujer de que se trata estaba afectada de cierta clase de padecimientos que pueden explicar muy bien la hemorragia sin ser ésta imputable á la exploracion.

El Profesor Segura dijo que su ánimo no habia sido oponerse á que el trabajo del Sr. Carbajal fuese leído por alguno ó algunos de los socios, pero si evitar el que quedase establecido un acto de censura con el que abiertamente pugna el espíritu liberal del Reglamento.

Dada la hora de reglamento, se anunciaron los turnos de lectura, tocando para el 11 del corriente por la seccion de Obstetricia al Dr. Ramirez Arellano y al Dr. Ignacio Hierro, correspondiente en Zacatecas; para el 18 del mismo al Dr. Francisco Iturbide, corresponsal en Morelia.

Se levantó la sesion á las nueve y veinte minutos de la noche. Concurrieron á ella los Sres. Andrade, Gutierrez, Laso, López Muñoz, Olvera, Ortega Reyes, Rodriguez, Ruiz y Sandoval, San Juan, Segura, Soriano, Valenzuela, Villalobos y el infrascrito Secretario.

MANUEL DOMINGUEZ.

NECROLOGIA.

El sábado 21 de Junio, á las once y media de la noche, falleció en el décimonoveno dia de un tifo de forma atáxica, el Dr. *Jesus Barrera*.

El 14 de Abril de 1870 recibió el diploma de médico-cirujano de nuestra Facultad; ejerció en la Capital con verdadero desinterés prodigando los auxilios de su profesion á la clase más pobre.

Su nombre apénas era conocido; no figuró nunca al calce de un artículo científico, ni en una nómina de empleo público; fué modesto, y todo su tiempo lo dedicaba al ejercicio práctico de la medicina en la clase más infeliz, á quien sirvió con verdadera abnegacion y caridad.

Bien merece el nombre del Dr. Barrera inscribirse con sentimiento en las páginas de la *Gaceta Médica*.—D. E. P.